



Nos organisations syndicales FNEC-FP FO 53 et FSU 53 refusent de siéger au CSA-SD consacré à la DHG, convoqué le jeudi 29 janvier 2026, en raison de la véritable saignée de postes annoncée dans l'Éducation nationale lors des CSA ministériel et académique : plus de 4000 suppressions de postes dans le 1er et 2nd degré, sont prévues à l'échelle nationale.

Il s'agit d'une offensive inédite contre l'École publique, conséquence directe du budget Macron-Lecornu, qui prévoit près de 7 milliards d'euros supplémentaires pour les dépenses militaires et multiplie les cadeaux fiscaux aux grandes entreprises, au détriment des services publics.

Dans le second degré, l'académie de Nantes subira dès la rentrée 2026 la suppression de 120 postes. Le département de la Mayenne est particulièrement visé avec 19 postes supprimés en collèges et 2 en lycées, auxquels s'ajouteront encore des postes préemptés par les PAS.

Or, notre département est déjà structurellement déficitaire en personnels. Chaque rentrée voit des classes laissées sans enseignants, des heures de cours non assurées faute de professeurs, et des besoins de remplacement très loin d'être couverts. Cette situation constitue une rupture grave de l'égalité des droits et de l'accès à l'instruction sur l'ensemble du département mayennais. L'argument ministériel de la baisse démographique ne saurait justifier ces suppressions, d'autant que les postes nécessaires n'ont jamais été créés lorsque les besoins étaient pourtant avérés.

Enfin, les représentants des personnels sont convoqués à un CSA départemental sans que les documents de travail indispensables ne leur soient transmis dans les délais réglementaires, en totale contradiction avec les obligations légales et réglementaires.

Par respect pour les personnels des collèges et lycées, comme pour les usagers de l'École publique, et afin de pouvoir défendre efficacement les intérêts de nos collègues et de nos élèves, nos organisations syndicales FNEC-FP FO 53 et FSU 53 décident de ne pas siéger au CSA-SD du jeudi 29 janvier 2026.

*A Laval, le 28 janvier 2026*